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Что провоцирует конфликт с ребенком? 

Ситуация: возможно, вы слишком зависимы от мнения окружающих. 

           Если ребенок ведет себя плохо, его матери обычно говорят, что ей не следует 

"позволять" ему это, ей надо "заставить" его вести себя хорошо. Если она не может 

контролировать "плохое" поведение своего ребенка, то она должна почувствовать 

себя плохой и некомпетентной матерью. Я уверена, что "добрые" люди из вашего 

окружения – ваши близкие или даже едва знакомые вам – не раз запускали у вас в 

голове цепочку подобных мыслей. Они чувствуют себя плохо, глядя на ваших 

детей, им приносит неудобство поведение вашего ребенка. Однако не кажется ли 

вам, что более важно сосредоточиться на чувствах ребенка и своих собственных 

чувствах, чем заботиться о том, что подумают окружающие, чтобы выглядеть в их 

глазах "хорошим родителем"? 

Ситуация: возможно, у вас слишком жесткие требования. 

          Некоторые родители в порыве "гиперответственности" за будущее своего 

чада всѐ время стремятся закалять характер ребенка, прививать ему высокие 

моральные ценности и воспитывать его в соответствии с самыми суровыми 

требованиями. Иногда это оказывается слишком утомительно и для ребенка, и для 

родителя, который считает обязательным соблюдение всех своих строгих правил. 

Каждый из них выбивается из сил в попытке достичь идеала, и злится на то, что это 

оказывается недостижимо. 

          Поэтому попробуйте составить список всех требований, которые вы 

предъявляете своим детям в течение дня или недели, и проанализируйте, что для 

вас на самом деле важно? Как выглядят дети? Что они носят? Что они едят? Как 

они себя чувствуют? Занимаются ли спортом? Что другие думают о них, и как это 

отражается на нас? Если вы попытаться составить список того, что раздражает вас в 

поведении детей, он может оказаться бесконечным: "Он постоянно о чем-то 

мечтает, отказывается надеть чистую рубашку, постоянно задевает ногами ножки 

стола во время еды, никогда не умывается, если не скажешь об этом 20 раз, дразнит 

сестру…". Попробуйте посмотреть на этот список и ответить себе на вопросы: 

"Останется ли это требование важным и через неделю, через год, через 10 лет?", 

"Что случится, если это требование не будет выполнено?"  Подумайте, насколько 
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важно, станет ли ребенок есть мороженое прямо из упаковки или переложит его в 

предложенный вами стаканчик? Будет ли он чистить зубы до или после завтрака? 

Пострадает ли ваша родительская самооценка, если вам придется напомнить о чем-

то ребенку не один, а два раза? 

Учитесь доступно объяснять правила, требования. Важно 

с раннего возраста дать установку о том, что можно и нельзя. 

И если нельзя, то почему. Не угрожайте наказанием. Если 

провинился – накажите. 
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